



## UNA PLAGA SOCIAL

Leer los tratados de sociología y encontrar en ellos un capítulo de los más extensos—con el anterior título era y es cosa frecuente—. Todo él repleto de lamentaciones, de advertencias, de posibles soluciones y de cifras que sobresaltaban el ánimo de las personas sensatas. La calamidad no se concretaba a ningún lugar de la tierra determinado, no distinguía de naciones ricas o pobres, se acusaba más fuerte en aquellos países donde, o no existía la religión católica, o languidecía de una manera alarmante. Los gobernantes, por lo que fuera, no daban solución al tremendo problema; y mientras tanto la población obrera sentía sobre sí de un modo perjudicial la ausencia de trabajo, sobre todo en determinadas épocas del año. A consecuencia de este paro forzoso, muchos hogares de los productores vivían una vida miserable, insostenible, viéndose en la necesidad el obrero de mendigar la limosna en las calles o acudir a los centros donde la caridad cristiana suplica con grandes esfuerzos la justicia que los hombres no sabían o no querían hacer.

De esa plaga mundial no estaba excluida España, y ni en tiempos de la monarquía liberal como en los tiempos de la república socialista se preocuparon los Gobiernos en remediar tamaño mal. Este es un hecho que hemos vivido todos. Dinero abundantísimo había en las arcas del Tesoro Nacional; lo que no había era previsión, faltaban buenas voluntades, estaba ausente el espíritu de Cristo concretado en aquella gran obra de misericordia—dar de comer al hambriento—que, por las circunstancias graves del obrero, se convertía en obra de justicia. Para unos y otros no contaban los clamores de la Iglesia católica que, por boca de sus inmortales Pontífices, se dejaban oír en toda la tierra. ¡Qué iban a oír aquellos que no pensaban más que en los votos, en el medro político, en el acaparamiento de cargos para sí o los suyos, en la explotación inicua de los infelices obreros mediante la acción funesta de las famosas Casas del Pueblo, que no tenían de tales más que el nombre, pues realmente desamparaban al obrero como lo hicieron cuando sus jerifaltes eran los amos del Tesoro Nacional durante la República!

Este es el panorama pasado frente al actual en que un Estado profundamente cristiano vuelca los dineros de la nación en la empresa salvadora de remediar eficazmente el paro obrero, con gran alegría del productor que tiene trabajo y no teme un porvenir aflictivo en la vida de sus humildes hogares durante la época dura del invierno.

## CRONICA INTERNACIONAL LAS ELECCIONES EN FRANCIA

A pocos han sorprendido el resultado de las elecciones francesas. Necesariamente después de la guerra, que ha sumido al país en tanto dolor y tanta angustia, era precisa una transformación de partidos políticos. No podían, ni debían, existir en el mismo auge los antiguos, los que gobernaron que tantos males han causado y que fueron los que condujeron a la nación a la guerra. El cambio, pues, era de esperar, y el cambio se ha producido en estas elecciones cantinales, antesala de las de octubre, que han de constituir las Cámaras.

Tres partidos han ganado puestos en cantidad apreciable: el socialista, el comunista y el nuevo que responde a la política llevada a cabo por De Gaulle. Lo sucedido no debe de extrañar a nadie, y tiene su natural explicación. Han ganado puestos los socialistas y comunistas, pero en mucha mayor cantidad los socialistas, por representar esta idea política, en los momentos actuales, un nacionalismo a ultranza del comunismo. Es decir, Francia quiere gobernarse por sí misma sin estar sujeta a la influencia de Moscú. Pretende, y es su deber, mantener la personalidad sin atornillarse a

Por Juan de ROGA.

lo que la ordenen otro país. Ya ha aprendido la lección de que Moscú no quiere más que gobiernos satélites, que responda a sus direcciones, ya sean o no convenientes para los intereses nacionales. Si no ahí está lo que pasa con los comunistas italianos, que no ponen obstáculo a los recortes que en el territorio quieren hacer los rusos para servir otros intereses.

Queda un comentario por hacer: el que se refiere al nuevo partido de De Gaulle. Este debía haberse nutrido más. No cabe duda de que si Francia es lo que es se lo debe principalmente al General que tuvo la visión exacta de que debía resistir. Una vez más hemos de decir que Francia fué salvada por la política combinada que llevaron Pétain y De Gaulle. Una y otra tendencia, sin marchar juntas, se coordinaban de maravillosa manera. Por esta razón Francia, que ha tenido muchos dolores, que tiene ciudades en el suelo, que su economía está destruida, es la que mejor ha salido de la guerra, considerando que fué una nación vencida. Por esa causa nos parece poco agradecimiento en los franceses que no hayan dado sus votos a quien con tanto ahínco la defendió en los momentos más críticos de la guerra. Cuando su derrota todo lo había echado al suelo, sin que entonces se pensara que se podía conquistar algún alivio. Esperamos que en la segunda vuelta aumente el nuevo partido y los socialistas para dejar atornillados entre ellos al comunista.

### En el Consejo de Estado

MADRID.—En el suntuoso edificio del Consejo de Estado tomó posesión solemne de la Presidencia del mismo don Eduardo Callejo de la Cuesta. Previamente se celebró la Misa del Espíritu Santo que oyeron los ministros de Asuntos Exteriores, Justicia, Marina, Educación y Aire y el Presidente de las Cortes.

Al acto asistieron todos los miembros del Consejo y altas personalidades civiles, militares y diplomáticas. Después de jurar el cargo el señor Callejo, pronunció patrióticos discursos tanto el nuevo presidente como el ministro de Justicia.—(Cifra)

### 4.147 toneladas de algodón brasileño llegan a Barcelona

BARCELONA.—Han entrado en el puerto el «Mar Caribe», procedente de Santos (Brasil), con un cargamento de 21.662 balas de algodón, equivalente a 4.147 toneladas; el vapor «Kauldi», con carga de madera de Santa Isabel (Guinea); el inglés «Barrington Court», en lastre, procedente de Cardiff, que cargará potasa, y el francés «Ocktavey», procedente de Marsella, en lastre, y que ha salido con cargamento de gasolina para Port de Buc.

Los americanos han sido desmovilizados durante la semana pasada, según ha manifestado el departamento de Ejército. Hasta ahora van desmovilizados en total 905.000 hombres de las fuerzas armadas de los Estados Unidos.—EFE.

## El Gobierno yugoslavo opuesto a la internacionalización de Trieste

### Atmósfera de calma aparente en el Consejo de Ministros del Exterior

LONDRES, 25.—«El Gobierno yugoslavo ha decidido rechazar la propuesta de internacionalización de Trieste formulada en la conferencia de ministros de Asuntos Exteriores de la U. R. S. S., Molotov, pensaba regresar inmediatamente a Moscú.

Se cree—añade el citado redactor—que no ha sido tratada todavía la cuestión del memorandum francés respecto a las fronteras occidentales de Alemania.—EFE.

### El Consejo de ministros del Exterior

LONDRES, 25.—Bajo la presidencia del delegado francés Georges Bidault, los ministros de Asuntos Exteriores de las cinco grandes potencias se han reunido nuevamente esta mañana, en una atmósfera de calma aparente.

Las conversaciones continuaron versando sobre cuestiones no relacionadas con los tratados de paz con los países balcánicos.

No hay indicios hasta ahora—dice un redactor diplomático de la agencia Réuter—de que la confe-

rencia sea disuelta muy en breve, y no se confirma tampoco el rumor de que el comisario de Asuntos Exteriores de la U. R. S. S., Molotov, pensaba regresar inmediatamente a Moscú.

Se cree—añade el citado redactor—que no ha sido tratada todavía la cuestión del memorandum francés respecto a las fronteras occidentales de Alemania.—EFE.

### Byrnes regresará el sábado a Washington

WASHINGTON, 25.—James F. Byrnes, secretario de Estado y delegado norteamericano en la conferencia de ministros de Asuntos Exteriores que se está celebrando actualmente en Londres, regresará a esta capital el sábado próximo, según se anuncia de fuente autorizada.—EFE.

### Se reúne la conferencia bajo la presidencia de Bevin

LONDRES, 25.—La conferencia de ministros de Asuntos Exteriores volvió a reunirse esta tarde, bajo la presidencia de Bevin. Se cree trató de la distribución de viveres en Austria.

### Se trata del proyecto de paz con Finlandia

HELSINKI, 25.—El representante político británico en Finlandia, Shepherd ha declarado que en la conferencia de ministros de Asuntos Exteriores que se celebra en Londres se está trazando el proyecto para la paz entre los aliados y Finlandia.—EFE.

## El Mando supremo aliado dispone que se desmonten importantes fábricas germanas

### Montgomery propugna la reorganización de Alemania

FRANCFORT DEL MAIN, 25.—El general Eisenhower ha ordenado hoy que se proceda a desmontar los equipos de varias importantes fábricas alemanas que estuvieron dedicadas a la producción de material de guerra. Afecta a cinco grandes Empresas situadas en la zona de ocupación británica, cuyo material será aplicado a la cuenta de reparaciones, aun cuando todavía no se han fijado los países que recibirán las instalaciones.

Las Empresas cuyos equipos van a ser trasladados fuera de Alemania son, por el momento, las siguientes: una gran central eléctrica de 35 000 kilovatios emplazada en Mannheim, que surte energía a una amplia zona del sur de Alemania; los astilleros denominados «Bremen Derschenden Werber, de Bremen, donde los alemanes construían destructores, cruceros y submarinos; los talleres de cojinetes de bolas «George Schreier», de «Schweinfurt (Baviera), industria vital para la producción económica alemana y el mayor establecimiento de su género en Europa, la gigantesca fábrica de aviación «Bayerische Motowork», de Munich, y una gran fábrica subterránea de piezas de motores de avión y automóvil, situada cerca de Heidelberg.

Se han cursado órdenes a los alcaldes de los respectivos lugares para que adopten las oportunas medidas encaminadas a desmontar las instalaciones en cuestión.—EFE.

### Declaración de Montgomery

LONDRES 25.—«Ocuparemos

Alemania hasta que estemos seguros de que se encuentra en condiciones de administrar sus propios asuntos de manera decente y que no le gará a ser otra vez una espina en el corazón de Europa» ha declarado el mariscal Montgomery jefe de las fuerzas de ocupación británicas en territorio alemán, que ha venido a pasar unos días en la Gran Bretaña.

«Debemos—prosiguió Montgomery—reorganizar aquel país y reducirlo para la paz. Requerirá mucho tiempo; pero creo que puede hacerse».

## Cuatrocientos mil obreros de petroleos se hallan en huelga en Estados Unidos

NUEVA YORK, 25.—La huelga de ascensoristas amenaza extenderse a dos distritos neoyorquinos más. Actualmente paraliza gran parte de la actividad del barrio comercial de Manhattan y afecta a unos once mil trabajadores. El presidente del Sindicato ha manifestado que no se cesará el servicio de ascensores en las casas de vejez.—EFE.

### La huelga de petróleos

CHICAGO, 25.—Para hoy ha quedado fijada una conferencia entre la Unión Internacional de Obreros Petroleros—que pide un 30 por 100 de aumento en los jornales de sus afiliados—y los representantes de once compañías petrolíferas, se anuncia oficialmente.

Actualmente se hallan en huelga 400 000 obreros norteamericanos.—EFE.

rá mucho tiempo; pero creo que puede hacerse».

Después de decir que el Imperio británico, los Estados Unidos y Rusia, deben seguir siendo fuertes e impedir que ninguna nación pueda volver a sumir al mundo en guerra; el mariscal concluyó:

«Dado de que sea posible poner fin a las guerras sólo con razonamientos. Debemos ser fuertes, ya que en la fuerza están las llaves de la guerra y de la paz.»—EFE.

### La casa Chrysler ha iniciado conversaciones con los huelguistas

DETROIT, 25.—La Chrysler Corporation ha iniciado conversaciones con el Sindicato de obreros automovilísticos para tratar del aumento de salarios en un 30 por 100, que debe poner fin a la huelga actual. Esta es la primera acción de conciliación desde que el Sindicato inició su ofensiva contra las tres grandes Empresas automovilísticas de los Estados Unidos. La gestión conciliadora fué hecha hallándose de camino para Washington la moción de huelga aprobada por los obreros de Chrysler.—EFE.

### Cerca de un millón de soldados norteamericanos han sido desmovilizados

WASHINGTON, 25.—Ciento treinta y nueve mil soldados nor-

## Un misionero español, ileso de la bomba atómica, se dedicó a curar a los heridos

TOKIO 25.—En la residencia central de la Misión jesuita de Tokio han manifestado que el misionero español padre Arrupe, que se encontraba en el Colegio Católico de Nagatsuka, a ocho kilómetros al norte de Hiroshima, cuando se produjo la explosión de la bomba atómica sobre esta ciudad, salió ileso de la catástrofe, aunque el edificio fué seriamente afectado por la presión del aire. Ello no ha impedido que prosigan en él las labores de enseñanza.

El padre Garret, de la Sede Central de la Misión, ha declarado que los conocimientos médicos del padre Arrupe le permitieron atender a la curación, de varios heridos evacuados de Hiroshima, teniendo que hacer diariamente un recorrido de cuatro o cinco horas en bicicleta para asistir a estas víctimas. Añadió que las únicas dificultades con que ha tropezado el padre Arrupe han sido la falta de medicamentos y vendajes, si bien algunos le fueron enviados desde la Sede de la Misión.

Entre los pacientes atendidos por el padre Arrupe se encuentra el padre Lissalle, superior de la Misión jesuita en el Japón, el cual fué herido gravemente en una pierna al hallarse en Hiroshima cuando se produjo la explosión de la bomba atómica.

El padre Klainsorge, que ha llegado a esta capital procedente de Hiroshima para seguir un trata-

## Violento incendio y furioso vendaval en la serranía de CASTELLON

CASTELLON.—Un violento incendio se ha iniciado en un pico de la sierra de «El Bartolo», que cubre la parte oeste de la capital.

El furioso vendaval que azota desde ayer esta provincia ha originado que el siniestro tome un rápido incremento y se ha corrido a toda la sierra que rodea el famoso monasterio del Desierto de las Palmas, habitado por carmelitas descalzas, que se encuentra amenazado, pues las llamas avanzan sin cesar hacia el convento.

Desde Castellón, el fuego ofrece un espectáculo dantesco, por las enormes llamas que produce gran resplandor y las espirales del humo, que se eleva a gran altura.

Casi toda la sierra, en una gran extensión, está invadida por el incendio.

Ha acudido la Guardia Civil y numerosos vecinos de los pueblos de los alrededores, que con los elementos de que disponen se esfuerzan en reducir el siniestro.

Asimismo intervienen los bomberos del Ayuntamiento de Castellón, y han salido para aquellos lugares equipos de la Cruz Roja.

El fuerte viento dificulta enormemente los trabajos de extinción.

El misionero español, que ha manifestado que el padre Arrupe se encontraba en perfecto estado de salud y trabajado día y noche.—EFE.



# "El Diario de Avila," en Arenas de San Pedro

## ARENAS FESTEJA ESPLENDIDAMENTE A SU PATRONA LA VIRGEN DEL PILAR

### Pinceladas del gran día A Nuestra Señora del Pilar Amor de Madre de Arenas

Con un esplendor cada año más deslumbrante y una asistencia superior a la de los anteriores, se han celebrado las tradicionales fiestas religiosas con que anualmente honra y obsequia el cristiano pueblo de Arenas a su queridísima Patrona, la Santísima Virgen del Pilar.

El cuadro bellissimo de piedad y de devoción que ofrecía estos atardeceres el templo parroquial era altamente sorprendente y enternecedor. A ello ha contribuido sin duda alguna la restauración interior que está llevando a cabo en la iglesia, la que hoy muestra el aspecto de una pequeña y linda catedral. El día que se completan las obras y se realice el proyecto global, a costa de muchos miles de duros, todos de limosnas, resultará una maravilla y un motivo de santo y envidiable orgullo para la feligresía.

Por de pronto se ha guarnecido de cerámica, cuyos primores de arte descubre y realiza un potente reflector eléctrico, todo el frente de la capilla mayor, en cuyo fondo central se destaca un valioso lienzo, antes oscurecido y casi borrado por la acción del tiempo, de Nuestra Señora de la Asunción, titular de la iglesia, pintura de pura escuela sevillana y que cualquiera no tendría reparo en atribuir a la firma del propio Murillo.

En torno del marco dorado, con ramos de azucenas, también dorados, aparecen revoloteando legiones de ángeles entre nubes, concepción admirable que ha sabido dar vida en azulejos la acreditada casa del señor Ruiz de Luna, de Taavera.

A esta novedad hay que añadir la limpieza y raspado de todas las bóvedas ojivales y cabeltas columnas, hasta ahora, por una lamentable herejía contra el arte, embadurnadas y enaladas, ha biendo quedado al descubierto los sillares alisos y pulidos de su piedra de granito.

Inteligentes y profanos aplauden y se felicitan de tan imperiosa y ansiada reforma.

Una vez más el templo ha resultado incapaz para contener tanta muchedumbre hasta llenar ésta cancelas y los mismos umbrales de las puertas. Al elemento masculino, por suerte muy numeroso, se le reservó casi toda la nave central repleta de cómodos bancos reclinatorios, figurando a la cabeza todos los días el Ayuntamiento y demás autoridades de la localidad.

La predicación del novenario ha corrido a cargo de don Francisco Molins, profesor del Seminario metropolitano de Zaragoza y consejero de la Juventud Católica de aquella invicta ciudad. Basta conocer esta circunstancia para darse cuenta el lector de la impresión gratísima que produjo en el auditorio el orador, de suyo fervoroso y enardecedor, ya desde el primer día en que nos hizo saber que era portador de un saludo fraternal del pueblo aragonés al pueblo arenense ambos ligados estrechamente y con un solo amor a la Virgen benditísima del Pilar, hoy reconocida por boca del Caudillo, como Madre y salvadora de la España entera.

Inspirado y oportuno se mostró al tocar los temas interesantes y trascendentales del problema social, de la parroquia, del Seminario, de la vida netamente cristiana.

En el panegírico de la fiesta—la Virgen del Pilar, Reina de la Hispanidad—se desbordó magistralmente con palabra arrebatadora y que de haberlo permitido la santidad del lugar hubiera arrancado de los oyentes, en ciertos párrafos, espontáneos aplausos. Ha terminado la misa solemne dicha por el R. P. Guardián del convento de San Pedro.

El fervor mariano del pueblo culmina en la procesión del anoche, en la que actúa de preste el señor Ariño, doctoral de la Catedral de Avila. Momento apoteósico del día. Es una riada bullente y clamorosa que reza, canta y vitorea a su Salvadora. Es todo Arenas, en masa compacta y apretada, pegado apasionadamente y sin saber apartarse un momento de su Virgencita, la que se destaca dulce y sugestiva sobre los millares de cabezas, cual Reina, con su corona de pedrería, manto riquísimo, andas de plata hermoseándolo todo brillante iluminación eléctrica. La pluma se declara impotente para hacer siquiera una pálida descripción de lo que es indescriptible.

En ello no hay la menor exageración. Si alguien lo recelara, que se informe de los testigos, incluso de los de mayor excepción y garantía como son los sacerdotes, poco propicios a ligeros sentimentalismos.

El párroco, conocedor de los hilos invisibles que bordan aquel recamo precioso de espiritualidad arenense, goza interiormente y llora por dentro al contemplar aquel destoguelo irreprimible de amor profundo y ardiente cariño de sus hijos para la Señora.

Luego la subasta de banzos que alcanza mil pesetas. A la entrada de la imagen en la iglesia oyesse la traca estrepitosa cuyo último estallido hace estremecerse los pilares del templo.

Es ahora don Vicente Mena, coadjutor de San Marcos, de Madrid, quien desde el púlpito pronuncia una soflama ardorosa en alabanza y gratitud a la Santísima Virgen del Pilar de Arenas, quien de manera patente y prodigiosa liberó en aquella misma hora hace nueve años al pueblo arenense de la opresión marxista, la que tuvo también que soportar durante los cuarenta días del dominio rojo dicho sacerdote, refugiado en una cueva y no menos salvado con tantos otros vecinos.

Salve popular. Termina el último acto. Sabrosos comentarios brotan de todos los labios y luego la consabida frase de siempre: Como este año, nunca. Y es verdad. El fervor y esplendor de los cultos cada año van en aumento. Un dato: Recaudación en las mesas petitorias de la iglesia: 2.300 pesetas.

Desde este instante cambio total de la fisonomía del pueblo, entregado a los festejos profanos. Fuegos artificiales, baile de gaitilla, barrunto de toros, noche complotada pasada de claro en claro, ronda va y ronda viene, esperando el alborocar y encierro del ganado.

Un sentido cantar, que encierra todo un poema de patriotismo religioso, despierta y hace saltar de gozo el corazón del durmiente, allá en la madrugada:

¡Viva España! que es mi patria.  
¡Viva Arenas! que es mi pueblo.  
¡Y la Virgen del Pilar!  
Mi Patrona, con San Pedro.

No sé como empezar, Virgen María, tus glorias a cantar; son tantas y tan grandes, Madre mía, que el alma al contemplarlas se extasia ¡oh Virgen sacrosanta del Pilar!

Tú de dulces amores eres tesoro inagotable y cierto, y con preciosas flores vas cubriendo del hombre los dolores de esta pasada vida en el desierto. Tú eres refugio santo del pueblo que a tus plantas hoy te adora; Tú la Reina de Arenas, la Señora, a quien invoca en su tristeza y llanto como el enfermo a la cercana aurora.

Tú eres del mar la resplandiente estrella, que al marinero anima y le da aliento, cuando el contrario viento, rota su embarcación, juegan con ella las olas en confuso movimiento.

Tú del pueblo que, amante patrocinas, cual Madre cariñosa, jamás te has olvidado ni un instante; y dulce y amorosa haces tus sueños de color de rosa.

Tú le animas, le asistes, le consuelas en todas sus desgracias y dolores; y allí donde los sufre, amante, vuelas, para con tus favores demostrar que su bien es cuanto anhelas.

Tú, la regia azucena eres del valle que circunda, hermoso, esta villa de Arenas; Tú eres lirio oloroso que sus jardines de fragancia llena.

Tú, a Arenas trasladada en años de un amor inapreciable, nos trajiste a tu entrada ¡oh Virgen del Pilar! Madre adorada, de gracias un tesoro inagotable.

Y milagrosamente mil veces demostrarte que querías vivir en este pueblo eternamente, hacer sus alegrías, y socorrer con tu auxilio al indigente.

Por eso el poderoso como el pobre, que saben tu alta historia, te entonan un cántico amoroso: Dispón de este pueblo tan dichoso tuya es su religión, tuya es su gloria.

¡Imagen del Pilar! siempre constante Arenas te amará; yo lo aseguro; jamás tu pecho amante por no desagradarte ni un instante dará cabida a un corazón impuro.

Tú misms te aclamaste protectora de un pueblo que te amaba ya sin verte... tuyo será siempre, ¡oh gran Señoral! pues lo mismo que ahora te seguirá adorando hasta la muerte.

Bonifacio Chamorro.

### UNA VELADA Novillada

En el «Imperial Cinema» y organizada por la distinguida señora, Belén Moreno de Bermeja, que tanto se desvela por las obras de caridad, se celebró el 30 de julio, a las nueve y media de la noche, una gran velada teatral, en la que intervino lo más selecto de la sociedad juvenil de la localidad.

Se puso en escena, con gran acierto, teniendo en cuenta la envergadura de la obra, «El Patio», de los ilustres hermanos Quintero. Tomaron parte en la representación Mary Pérez, Ventura Betrián, Reca Tomás, Maribel Bardají, Julita de Pablos, Pili Orozco, Chani Pérez, Maruja Sierra, Teresa Pazos, Gloria Gómez, Jesús Hernández, Carlos Pérez, Manolo Burgos, Jesús Ferrero, Luis Vidal Montero, Francisco Muñoz, José Adolfo Larrarte, Venancio González, Jesús Jaraiz, Jaime Bardají y Lucas Burgos.

En la segunda parte del programa: el coro «Las Horchateras Valencianas», por Upe Rueda y las señoritas Paquita Gómez, Sisi Alonso, Tere Peccis, Eivira García, Soñe León, María Tomás,

ARENAS DE SAN PEDRO.— Con motivo de las fiestas patronales, se ha celebrado una excelente novillada.

El ganado de Prieto, resultó muy bueno.

Manuel Carmona, único espada, despachó los tres cornupestos, teniendo una tarde de éxito extraordinario. Cortó cuatro orejas y un rabo.

Carmona es un muchacho joven, con gran afición y arrojo. Pronosticamos a este joven novillero, como futura figura de la totería.

Nos agrada verle en las próximas fiestas patronales, y creemos que será una gran atracción toterera.

Nazarite.

Trini López, Pili Orozco, Rafaela Bermúdez, Amelia Ayuso, Mary Tere Bueno y Pili Durán.

Como final «La Ronda de las Solteras», por Lumi Rodríguez y Use San Julián, Carmen Pileño, María Teresa Bermúdez, Margarita Rueda, Carmen García, Jesús Ortega, Toni González y Jesús Ordax.

El éxito de la representación fué extraordinario.

NAZARITE

Dos madres Dios nos ha dado, que no hay tesoro mejor, en la tierra la más buena y en el Cielo la de Dios.  
(Cantar popular)

Solamente el nombre de madre, hace vibrar el corazón por duro que sea, y en él va condensada una de las más íntimas dulzuras con que la vida puede regalar al hombre.

Su amor es dulce y sacrificado, y al encerrarlo en el crisol hermoso del corazón parece fecundizar y dar frutos de sublime fortaleza impropios en el débil sexo de la mujer.

¡Madre! ¡Dichosos los que todavía podemos contemplarla con los ojos de la realidad, decía un escritor castellano; y es que aquellos que tuvieron la desgracia de perderla antes de llegar a comprender con su razón, o los que después de haber gustado la dicha de conocer su encanto la pierden, los primeros no saben lo que para ellos es la verdadera ternura de un corazón desbordado en cariño que no agota los años ni quizá la ingratitude; y los otros tienen en su pecho la amargura de haber visto perder el tesoro rico que encerraba su amor.

Gabriel y Galán en algunas de sus poesías cantó el amor de la madre, y con aquel sentimentalismo delicado y real que le caracteriza, pinta hasta dónde llega su abnegación y fortaleza de ánimo y es que Dios ha puesto en el corazón de una madre toda la ternura el amor y el sacrificio en grado tan elevado que podemos tacharlo de infinito.

En fin, si todo esto sentimos de la madre de la tierra, si todos los poetas o los que alberguen alguna vibración delicada en su espíritu lo confirman, ¿cómo definir a la del Cielo? Ella es Madre de Dios, y sin embargo es también Madre de los hombre.

Aquí en Arenas de San Pedro, en esta villa noble y poética donde la naturaleza parece sonreír a los muros de la sierra que aprisionan su belleza como queriendo guardar entre sus picachos el delicioso vergel de su tierra fecunda y de una frondosidad romántica, quiso la Santísima Virgen formar su trono bendito del Pilar y constituirse en Madre de los arenenses.

8 de septiembre: Sobre andas de repujada plata y entre el aroma perfumado de flores que a sus plantas forman guirnaldas caprichosas descansa la Patrona. Su cara es pequeñita y llena toda de esa hermosura sobrenatural que conmueve, parecen o sonreír a los fieles hijos que desde muy temprano, cuando apenas clarea el alba empiezan a formar el compacto grupo que gradualmente se va acercando al Sagrario para recibir al que es Autor de Vida, al que pequeñito sostiene la Virgen querida entre sus brazos.

Cuando empieza a anochecer, cuando la luz del crepúsculo va oscureciendo con sombras la tierra sale la hermosa procesión de un pueblo creyente que sabe amar. La Reina de Arenas recorre su pueblo bendiciendo a su paso los hogares, y sus ojos parecen mirar con mirada de amor al lejano horizonte como queriendo abarcar con un abrazo de Madre a los hijos ausentes.

Hace unos años un rey muy español moría en el extranjero, y su último recuerdo lo dejó para España envuelto en el deseo ardiente de poder expirar entre los pliegues de un manto del Pilar de Zaragoza. ¡Era su Madre! y en esa

hora suprema, es cuando con más ansiedad se siente la ausencia de los seres amados.

¡Cuántos hijos de Arenas habrán deseado lo mismo con su Virgencita, segundo Pilar que tiene España, porque Ella es Madre de todos los hombres pero de una manera especialísima de los que tenemos la fortuna de ser de esta tierra que su predilección escogió por suya.

Y después de su fiesta, cuando la vida continúa su monótona marcha, Ella desde su camarín bendice a sus hijos y los amara con su amor de Reina y Madre del Cielo.

María del Carmen Bueno



Quando su estómago funciona mal...

...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usan para anécdotas y años de pesche.

En los casos de náuseas y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

### SE COMPRA

piñón en blanco a 10'60 pesetas kilo y en cáscara a 2 pesetas sobre fábrica de Nicolás Román de Matapozuelos (Valladolid)

**Obrerol** Si el Subsidio Familiar te proporciona una ayuda económica para el sostenimiento de tus hijos, piensa también en prevenir contratándoles en el SEGURO INFANTIL, administrado por el Instituto Nacional de Previsión y bonificado por el Estado, pequeños capitales dotales que les permitirán iniciar su vida de un modo independiente.

**Organización Nacional de Ciegos**  
Delegación de Avila  
Plaza de la Victoria  
(Reposo Municipal)

Lista de los números premiados del CUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 25 de septiembre de 1945  
Premiado con 25 pesetas, número

711

Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 11



**Sección religiosa**

**SEPTIEMBRE**  
Día 27, Jueves.—Santos Cosme, Damián, médicos, Adolfo, Juan, Florentino, Fidencio, Terencio, mártires; Marcos, Cayo, obispos; Hiltrudes, v.g.

La misa y oficio divino son de San Cosme y San Damián, con rito semidoble y color encarnado.

**San Francisco de Asís**  
San Antonio.—La Comunidad de Padres Franciscanos, V. O. T., Juventud Antoniana, Distrito Forestal y personas piadosas, dedican a su Seráfico Padre San Francisco de Asís solemne novena. Por la mañana, a las nueve, misa solemne. Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., estación, Corona Seráfica, sermón por el R. P. José Fernández, ejercicio de la novena, bendición y solemne reserva.

**San Vicente de Paul**  
Las Hijas de la Caridad de la Residencia Provincial dedican a su Santo fundador, San Vicente de Paul, en el día de su glorioso tránsito solemnes cultos.

Por la mañana, a las diez, Misa solemne con sermón a cargo de don Luis Serna. Por la tarde, a las seis, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, reserva y adoración de la reliquia.

**Retiro mensual**  
S. I. Catedral.—El Consejo Diocesano de Mujeres de Acción Católica celebra en la S. I. Catedral, (Capilla del Sagrado Corazón de Jesús) el retiro mensual. A las ocho de la mañana, misa y meditación, y por la tarde a las siete y media, tendrán lugar los actos de costumbre.

**Semana Devota de la Virgen del Carmen**

El día 21 del presente mes, falleció en la paz del Señor la señora doña Juana Delgado, siendo amortajada con el hábito de la Santísima Virgen del Carmen. Los días 10, 11, 12, 13 y 14 de octubre le serán aplicadas las misas de Reglamento por su eterno descanso, a las siete de la mañana y en el altar de la Santísima Virgen del Carmen, lo que ponemos en conocimiento de los socios de la Semana Devota para que se unan a dichos sufrágios.

**Beneficio excepcional**

obtendrá vendiéndonos las pequeñas o grandes cantidades que reuna de papel usado. Pagamos altos precios por toda clase de desperdicios de papel, recortes de imprenta, blancos y de color, archivos, libros, revistas, cartones, etc. Compramos en Madrid y en toda España. Apartado 9161. Madrid. Teléfono 58110.

El Subsidio de Vejez repara el olvido de otras generaciones que no supieron dar el pan y la justicia al obrero que, entre sudores, fué dejando su vida en la fábrica o al pie del arado.

**Vicesecretaría Provincial de Obras Sindicales**

**«Educación y Descanso»**

La Jefatura Provincial de la Obra Sindical «Educación y Descanso» hace un nuevo llamamiento a todos sus afiliados que deseen concurrir con sus obras de pintura al óleo y escultura a la V Exposición Nacional de Arte que ha de tener lugar en Madrid en la primera quincena del próximo mes de octubre.

Dichas obras han de ser presentadas necesariamente antes del día 30 del mes actual en la Jefatura Provincial de «Educación y Descanso», sita en el edificio de la C. N. S., donde se encuentran a disposición de los concursantes las bases de la citada Exposición Nacional de Arte.

El jefe provincial de la Obra.

**Caja Nacional de Subsidios Familiares**

Para general conocimiento, esta Delegación de la Caja Nacional de Subsidios Familiares hace público por el presente anuncio a todos aquellos obreros y empleados que tienen reconocido el derecho al cobro del Subsidio Familiar, que les concede la Ley de 18 de julio de 1938, que el pago del Subsidio correspondiente al mes de AGOSTO dará comienzo en estas Oficinas, sitas en la calle de Reyes Católicos, 15 bajo, durante el presente mes, en los días y horas que a continuación se expresan:

**Horas de pago**

De nueve y media a una de la mañana.

**Días de pago**

Día 25: A todos los subsidiados comprendidos en los Regímenes normal y agropecuario.

**Subsidio Rama de Viudedad**

Día 28: a todas aquellas pensionistas que tengan reconocido el derecho a la percepción del subsidio. Para percibir el Subsidio han de exhibir en ventanilla cada receptor el impreso T de su Declaración de Familia.

Espera esta Delegación que para una buena marcha y organización del pago, todos los obreros concurrirán precisamente a estas oficinas, en los días y horas señalados para el pago del mismo.

Les recuerdo a todos aquellos subsidiados a quienes interese que el Subsidio le cobre una tercera persona la necesidad de que ésta presente en el momento del cobro la oportuna autorización firmada por el interesado de cuyo impreso pueden preverse en estas Oficinas.

Los obreros que residen en los pueblos de la provincia recibirán el importe del Subsidio por giro postal en sus propios domicilios.

El delegado provincial

**Peletería Germans**

especialidad confecciones, curtidores, tintes. Precios baratísimos. BOLA 13.—Madrid.

**Una Plaza de Toros para Avila**

Avila, estación veraniega por excelencia, de clima fresco y delicioso, situada a este fin geográficamente en condiciones excepcionales, no tiene Plaza de Toros. Los aficionados a este espectáculo español cien por cien tienen, si quieren satisfacer sus apetencias a dicho festejo, que trasladarse a Madrid durante la temporada de primavera o a Salamanca, Valladolid, Toledo, Aranjuez, etc., en cuyas Plazas se organizan espectáculos de máxima categoría.

¿Sería difícil conseguir la realización de este proyecto, sueño de muchos años del pueblo avilense? Creo que no. ¿Sería fácil obtener un interés más que suficiente al capital invertido en la construcción del inmueble? Evidente.

Veamos. Avila, como decimos anteriormente, está situada en condiciones geográficas y climatológicas de privilegio; disponemos ya de la electrificación con Madrid; tiene comunicación directa por ferrocarril y carretera

**Comisión Provincial de Educación nacional de AVILA**

**Nombramiento de maestros interinos y sustitutos**

En sesión celebrada en el día de hoy, por la Comisión permanente se ha acordado los nombramientos siguientes:

Maestro interino de la Escuela nacional de niños de Fresnoy de la provincia de Ciudad Real del Maestro propietario provisional que la servía, a favor de don Auspicio Santos Gutiérrez, excombatiente herido, con 2 años, 7 meses y 16 días de servicio de campaña.

Maestra sustituta provisional de la Escuela nacional de niños de Aldeavieja, por haber incoado expediente de sustitución por imposibilidad física el Maestro propietario y no existir Maestros aspirantes a sustituciones, a favor de doña Amparo Andrés Pastor, aspirante a sustituciones con 6 años, 5 meses y 21 días de servicios interinos. Este nombramiento es con el sueldo de 3.600 pesetas, mitad correspondiente al Maestro propietario.

Maestra sustituta suplente de la Escuela nacional de niñas de Santa Cruz de Pinares, por haber incoado la propietaria expediente de separación del servicio activo con arreglo a la Orden del Ministerio de Educación Nacional de 30 de mayo de 1940, a favor de doña Lucía Fernández Sánchez, aspirante a sustituciones con 5 años, 2 meses y 19 días de servicios interinos. Este nombramiento es con el sueldo de 3.000 pesetas, mitad del correspondiente a la Maestra propietaria.

El gobernador civil-presidente interino, José María Abellán. El secretario de la Comisión, Pablo Pérez.

con Salamanca, Valladolid y Segovia. Pues bien; esos miles de aficionados que se vuelcan en las Plazas antes citadas se volcarían en número más crecido en esta Capital, puesto que su desplazamiento sería más cómodo, más corto, y por lo tanto más económico. Esas grandes empresas que buscan la plaza cercana a Madrid por tener acaparados a los fenómenos y que no disponen más que de plazas relativamente pequeñas y viejas como Segovia, Toledo, Aranjuez, pagarían pingües rentas por la de Avila, y con la renta de cinco o seis festejos cumbres organizados en la época estival por dichas empresas sería cubierto y rebasado el interés al capital invertido.

En el otro aspecto, de interés local, téngalo muy en cuenta el Comercio y la Industria de esta Capital. Los días de esos espectáculos de primera categoría se quedarían en Avila muchos miles de duros, no lo dudéis; vosotros, como yo, habéis ido un solo día a cualquiera de los sitios citados; haciéndolo muy económico os habéis dejado 150 a 200 pesetas. Si los desplazados han sido varios miles, hace números y veréis que es cierto mi aserto.

Vamos a ver esos grandes aficionados esos acérrimos «manoletistas» y «arrucistas», que a la vez son «cuentacorrentistas»; esos dueños de Cafés, Bares, Fondas, Hoteles, Tabernas, Casas de Comidas y el Comercio y la Industria en general. Prestad todos vuestra cooperación, ofreceros todos en la medida de vuestras fuerzas para dar calor y vida al proyecto. Trabajad porque presten también su colaboración y ayude las entidades oficiales: Ayuntamiento, Diputación, Cámara de la Propiedad, etc., para hacer en esta Ciudad una Plaza que fuese la admiración de los de fuera y el orgullo de los avilenses.

Tenemos ya un magnífico campo de Fútbol. ¿Quién lo ha conseguido? Un grupo de entusiastas del deporte. Está en vías de construcción un hermosísimo campo de Tiro de Pichón. ¿Quién lo ha conseguido? Un grupo de entusiastas. En el primero hemos visto jugar a equipos de primera categoría: Atlético de Aviación y Real Madrid. En el segundo, hemos visto a las mejores escopetas, a campeones de grandes torneos. ¿Por qué entonces no hemos de ver torear en nuestra tierra a las grandes figuras del toreo? Porque no tenemos Plaza.

Pues a ver si surge ese otro grupo que falta y en digna emulación consigue como ellos lo han conseguido la realización de sus proyectos. Cítese a una reunión de aficionados e interesados en el asunto; de esa reunión que salga una nutrida comisión de entendidos y entusiastas y el milagro será consumado.

La idea ya está lanzada; el que estas líneas escribe tiene ofrecimientos de aportaciones valiosísimas de muchos industriales, y no duda que serán muchísimos más que no lo han manifestado, por no estar el asunto sobre el tapete, pero que igualmente acudirían en el momento oportuno; animo, pues, a mover y dar calor y vida al asunto, industria y capitales hay más que sobrados para su realización; aprovechad estos momentos de fiebre taurina de que si Manolete, de que si Arruzza, La Pelona, etc., antes de que llegue el invierno y nos invada totalmente el torneo de la Liga con el apasionamiento natural que el deporte de fútbol despierta.

UNO.

ENVIO.—A mi buen amigo y excelente aficionado Cristóbal González le brindo la iniciativa de la puesta en marcha de la Comisión organizadora. A ti te corresponde por ser la más viva y tozuda representación del Manoleteismo, cumbre y eje del toreo actual.

**INFORMACION DEPORTIVA**

**Goleadores del VIII grupo**

Con 4 goles: Aroca (Avila).  
Con 3 goles: Isaac (Leonesa).  
Con 2 goles: Quique y Merzá (Béjar), Las Heras (Valladolid), Echezarreta (Burgalesa), Segundo (Segoviana) y Pío (Imperio).  
Con 1 gol: Quirós y Gallo (Ferroviaria), Ruano, Clavero y Sosa (Zamora), Losco (Avila), Leal (Palencia), Urzietar (Burgalesa) y Herrerita (Segoviana).

**Tiro de pichón**

**El Campeonato de Valladolid**

El lunes, último día de tiro de pichón, se celebró la pueba más importante del programa, batliéndose como el domingo, el «record» de inscripción, no de Valladolid, sino de España. El Campeonato de Valladolid estaba fijado a diez pájaros, pero como la tirada comenzó tarde, se verificó a ocho (a 24 metros de distancia en vez de 25). Premios, copa del Ayuntamiento y 3.000 pesetas para el ganador; segundo, copa del señor alcalde y 1.500 pesetas; tercero, copa del general Zaragoza y 1.000 pesetas; cuarto, copa del Hotel Conde Ansuérez y 800; quinto, copa y 700; sexto, 600 y séptimo, 400 pesetas.

Tomaron parte las siguientes escopetas: A. Fernández, Paramo, Pulido, J. M. Fernández, Lumberas, Lucmo, Vega, Zapico,

**ARABES Y JUDIOS**

**Se pide que cese la inmigración israelita**

ALEJANDRIA, 23.—El Gobierno egipcio publica un comunicado en el que pide la evacuación del país por las fuerzas británicas y la unión del Sudán con Egipto. La redacción del comunicado fué precedida por la reunión del Comité de los Dieciocho, órgano consultivo que integran los estadistas más antiguos de la nación.—EFE.

**Carece de carácter oficial**

LONDRES, 24.—No es probable que el Gobierno de la Gran Bretaña tome ninguna decisión respecto al comunicado publicado en Alejandria y en el cual se exige la evacuación de las fuerzas británicas de Egipto.

A menos que el asunto sea abordado mediante una nota oficial del Gobierno egipcio, el Gobierno británico no lo tomará en consideración, según se anuncia oficialmente.—EFE.

**Concesión árabe**

EL CAIRO, 24.—El secretario general de la Liga Árabe, Azzam Bey, que acaba de regresar de visitar los países del Oriente Medio, ha declarado que las naciones árabes aceptarían de buen grado a algunos europeos sin hogar, así como a cierto número de judíos, siempre que cada país del mundo se preste a recibir israelitas en cantidad proporcional a la población propia. «Este sería—afirmó—el medio más rápido de prestar ayuda a los judíos europeos per-

Muelas, Papay, Gómez del Busto, Apellániz, Fora, Síllo, Lamadrid, A. Otero, Rodríguez Guerras, L. Fernández, Perdiguero, Casimiro Pérez Tabernero, J. A. Otero, Herrero, Azcoitia, G. Pérez Tabernero, Aranzabal, Aboin, Polo, Travesedo, Miranda, Robles, Arribalaga, Encinas Tomé, Bonet, Barrenechea, Carballo, Junco, Muguruza, Brezmes, Hierro, Zurbano, Perdiguero (E.), Paye, Carro, Struel.

Llegaron al final con ocho pájaros los señores Lamadrid, Otero, Polo, Travesedo y Robles. Erraron el segundo pichón Lamadrid y Travesedo. Fallaron los «supervivientes» el tercer pájaro de la eliminación y quedó fuera Polo, en el cuarto. El duelo final entre Otero y Robles fué emocionante, terminando la lucha en el vigésimo primer bicho, que no acertó Robles.

Para los premios sexto y séptimo quedaron Hierro, Calballo, Tomé, Arribalaga, Aranzabal, G. Pérez Tabernero, J. A. Otero, L. Fernández y J. M. Fernández, después de una tirada empataron Arribalaga, Hierro y L. y M. Fernández, que por falta de luz y exceso de frío se conformaron con el resultado de «tablas».

La clasificación de este campeonato fué, pues la siguiente: Primero, Ambrosio Otero, de Benavente (Zamora); segundo, Elpidio Robles, de Palencia; tercero, Emilio Polo, de Palencia; cuarto y quinto, empatados los señores Travesedo y Lamadrid; para los dos puestos restantes, los citados en el párrafo anterior.

seguidos, en vez de considerar a Palestina como la solución del problema de Israel.

Azzam Bey se trasladará en breve a Londres y Washington, con el fin de discutir los problemas árabes, entre ellos los de Palestina, Levante y Tripolitania.—EFE.

**Decisión árabe**

LONDRES, 24.—En telegrama dirigido a la agencia Réuter, el jefe del partido árabe de Palestina reitera su decisión de rechazar cualquier solución al problema palestino que no lleve a la práctica las aspiraciones árabes.

«Reiteramos—dice Teufik Saleh Hussein—nuestra demanda de que cese inmediatamente la inmigración judía y el traslado de tierras a israelitas y exijamos la formación de un Gobierno nacional, democrático e independiente ligado o Gran Bretaña por un tratado de alianza y amistad.»—EFE.

Interésate por el porvenir de tus hijos afiliándolos al Régimen de Seguro Infantil que, con la ayuda del Estado, les constituye una dote cobrable al cumplir los 25 años de edad, y un capital reservado para sus derechohabientes si el fallecimiento ocurre antes de alcanzar aquella edad.

**JULIO LASTRAS**

CANTERO Y MARMOLISTA Encarnación (Carretera del Cementerio)

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de mármol y granito

**ENSEÑANZA PRIMARIA.**

**BACHILLERATO. MAGISTERIO**

**INTERNAS. — EPTERNAS. — MEDIOPENSIONISTAS**

Magnífico internado. Cuadro completo de Profesores Licenciados. En la preparación de esta clase de enseñanza, cuenta con material pedagógico moderno en todas sus instalaciones.

La práctica y grado de formación de nuestros profesores garantiza la eficacia en cualquiera de las materias. Los resultados del Examen de Estado en la convocatoria última (junio) son prueba irrefutable.

**Colegio de la Santísima Trinidad (JOSEFINAS TRINITARIAS)**

Legalmente reconocido. SALAMANCA. Teléfono 1296

Publicidad Arenas

**Abonos Fertigeo**

ESPAÑA ENTERA PUEDE RESPONDER DE NUESTROS ABONOS Y LA SOLVENCIA DE NUESTRA MARCA

AGENTES Y DEPOSITOS EN TODA ESPAÑA

Abono orgánico a 8,50 los cien kilos

Abonos químicos nitrogenados

Oficinas generales: PASEO DE LAS DELICIAS, 6 Y 8

Apartado de Correos 7.053 - Teléfono 71323.

TELEGRAMAS, «FERTIGEO»

**MADRID**



## CRONICA ABULENSE

### RELACION DE PRENDAS

para los desnudos de Europa víctimas de la guerra, recibidas en esta Diócesis para que nuestro Santísimo Padre el Papa, pueda distribuir las en la próxima Nochebuena

Señoritas de Gil, dos pares calcetines caballero; doña Teresa Nieto, un par idem; don Luis Barbero, otro par; don Victoriano de Travesedo Silvela y señora, cuatro mantas; señora de Fernández Miranda, jersey de niño; doña María García, viuda de Gutiérrez, camisa y camiseta de punto; doña Hermenegilda Nieto, camiseta felpa para caballero; doña Pilar Serichol de Leiva, camiseta punto idem; señorita Gracia Alonso, camiseta punto para niño; señorita Saturnina García, idem idem; señorita Segunda Ruiz, idem idem; Pueblo de Villar de Corneja, 10 pares calcetines hombres, dos de niño, tres cazadoras niño y una camisa. Pueblo de San Vicente del Palacio, dos pantalones para niño, tres cazadoras idem, una camisa caballero y otra niño, cinco pares de calcetines y una chaqueta punto para niña.

El plazo para entrega de las prendas terminará el día 30 de este mes.

Las prendas pueden entregarse en los domicilios de Mujeres de Acción Católica: presidenta diocesana, Generalísimo Franco, 8; presidenta parroquial de San Pedro, Plaza del Ejército, 6; presidenta parroquial de San Vicente, Catedral, 1; presidenta parroquial de Santiago, Bajada de San Nicolás, 5; presidenta parroquial de San Juan, Pedro de la Gasca, 13. Domicilios de las Jóvenes de Acción Católica: presidenta diocesana, Plaza del Ejército, 3; presidenta parroquial de San Pedro, Plaza del Ejército, 4; presidenta parroquial de San Vicente, Eduardo Marquina, 1; presidenta parroquial de San Juan, Comuneros de Castilla, 3; presidenta parroquial de Santiago, Carrera de Santo Tomás, 22.

**Almacén** de maderas puestas y ventanas y materiales de construcción. No compre sin consultar precios a esta Casa.

Hijo de Jacinto González  
Carretera Nueva, 34. Avila

### ¡TRATANTES! ¡GANADEROS!

No olvidéis que los días 28, 29 y 30 de Septiembre son las acreditadas Ferias de todas clases de ganados en San Pedro del Arroyo (Avila) «Pueblo que goza de toda clase de comunicaciones y comodidades».

### EL LICENCIADO

**Don Dámaso Alejandro Cermeño Pedrero**

Párroco de Lomoviejo (Valladolid)

HA FALLECIDO EN EL DIA DE HOY

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Sus afligidos hermanos Miguel, Venancio, Fernando Cermeño Pedrero; María Josefa e Isabel Cermeño Herráez; hermanas políticas María Jesús Andrés Fraile, Nicanora Irisarri Liberal y Pilar Fuentes García; tío don Policarpo Pedrero Cañada (Escolapio); tíos, primos y demás parientes,

Suplican a sus amigos encomienden a Dios en sus oraciones el alma del fallecido señor.

Lomoviejo, 26 de septiembre de 1945.

### Homenaje a don Angel Torres y Sor Ramona Lecuona

Donativos recibidos

Ayuntamiento y vecinos de Bernuy de Zapardiel, 101,50 pesetas; id. id. de Fuente el Sauz, 267; vecinos de Bularros, 63,95; id. de Villaflores, 92,70; ayuntamiento y vecinos de Cantiveros, 282,70; id. id. de Narros de Salduña 112 05; id. id. de Muñomer del Peco, 68,30 id. id. de Serranillos, 191; don Venancio Sáez, de Gutiérrez Muñoz, 25; don Antonio Encinar, de Gutiérrez Muñoz, 5; don Eusebio Navas, de Gutiérrez Muñoz (Médico), 25; don Isaias Sancho Cueto, médico de Piedralaves, 50; don Juan González Zurdo, médico de Cantiveros, 25; don Alfredo de Fernando Garro, de Solosancho, 50; don Modesto Gutiérrez del Río, 10; don Pedro Hernández de la Torre, 250; don Pablo Hernández de la Torre, 100; don Cesáreo Sánchez Lucas Sánchez, 10; don Restituto Martín Gutiérrez, 25; don José Mayoral Fernández, 25; Ayuntamiento y vecinos de Balbarda, 582,75; id. id. de Navalunga, 270; id. id. de Cabezas de Alambre, 379; id. id. de Constanzana, 330; id. id. de Donjimeno 273.

SE VENDE casa de planta baja y principal con salida a dos calles. Razón, Estrada, 15.

**GANADEROS**  
Venta de alfalfa. Casa Corral, Solís, 6. (Frente a la Inclusa)

### Junta provincial de Carburantes Líquidos de Avila

Habiéndose dispuesto por la Comisaría de Carburantes Líquidos en su circular núm. 79 que los poseedores de tarjetas clase «A» que deseen no retirar el cupo podrán dar de baja la misma en la Junta correspondiente en que esté inscrita entregando la tarjeta antes del día 20 del mes en que no deseen retirar el cupo, se advierte a los mismos que los coches turismo que sean baja por no querer retirar el cupo no podrán circular en el mes en que dicho cupo no sea retirado.

El gobernador civil presidente, P. A. de S. A., el secretario del Gobierno, José María Abellán. El secretario, Severiano Ramos.

En el salón de actos del Excmo. Ayuntamiento

### El Consejo Provincial de la Sección Femenina

Continuando sus tareas, explicó en la tarde de ayer su segunda lección en el Consejo Provincial de la Sección Femenina, el muy ilustre señor don Teodoro García Robledo, asesor religioso, sobre el tema de Formación y Apostolado. Habló de la Santa Misa y los frutos que se pueden lograr según las disposiciones individuales de asistencia al Santo Sacrificio. Expuso los valores del Santo Rosario, devoción eminentemente española y hogareña. Estimuló a las delegadas locales a que hagan todos los días meditación, visiten al Santísimo en reparación de tantos olvidos, que hagan lectura espiritual, etc., etc., contribuyendo a la formación de las mujeres que con ellas se rela-

cionen, realizando de este modo una obra laudable de apostolado en el medio social en que viven. Terminó señalando las normas que deben seguir en este aspecto a su regreso a los pueblos.

La señorita María Teresa de la Lama explicó también una lección sobre convivencia social tratando los temas de La educación y la virtud, La educación y la camaradería, La educación y la influencia social, desarrollando con elocuencia cada uno de los enunciados.

A continuación las delegadas locales, acompañadas por el asesor religioso de Juventudes, reverendo P. Francisco Nieva, C. M., visitaron varios monumentos artísticos e históricos de nuestra Ciudad.

### GLOSAS DEL MOMENTO

#### El Instituto de Cultura Religiosa Superior

En breve abrirá el período de matrícula para el próximo curso el Instituto de Cultura Religiosa Superior, que en el pasado obtuvo resultados brillantísimos, tanto por el número de alumnos asistentes a las clases de los distintos grupos masculino y femenino, como por el resultado de los exámenes celebrados en junio. Es interesante que sepan nuestros bachilleres, maestros, médicos, farmacéuticos, abogados, y en general todas cuantas personas tienen acreditada oficialmente una cultura superior en disciplina civil, que se hallan obligados en conciencia a procurarse igualmente una superior cultura religiosa porque tanto más se les ha de exigir en este aspecto cuanto más brillante sea su saber en las ciencias de otro orden.

Así ha de proceder quien se precie de católico consciente para que pueda hacer frente por sí a los problemas, que con tanta ignorancia se debaten de ordinario en las tertulias, sin dejar las soluciones a los doctores de la Santa Madre Iglesia. En el primer curso del Instituto de Cultura Religiosa Superior se estudian las siguientes asignaturas cuyo enunciado había muy clara del fin que se persigue en las clases: Fundamentos racionales del Dogma Católico; Historia de las Religiones, comparada; Principios Filosóficos; Liturgia, Acción Católica, y Latín.

Es, en consecuencia, importante la matrícula que se ha de anunciar en breve plazo en cuanto al objeto y en cuanto al fin de estas clases, casi gratuitas—cincuenta pesetas al año—porque los estudios son de por sí interesantísimos para la propia formación de los alumnos del Instituto de Cultura Religiosa Superior; para la satisfacción del ansia natural de conocer las verdades religiosas y los deberes del hombre para con Dios; para que, mediante ese conocimiento nuestros intelectuales irradian con los destellos de su ciencia de las cosas humanas la verdad en que esa misma ciencia tiene su fundamento último, obteniéndose de otra parte hombres responsables de sus actos morales católicos perfectos capaces de ser en este siglo de vanidad apologistas de la Fe católica, y, en fin, instrumentos de la Jerarquía Sagrada para la evangelización con-

tante de las gentes, para la edificación de sus amistades con la conducta pública y privada que dimana del conocimiento del deber en cada uno de los momentos de la vida, y para formar en la vanguardia de la Acción Católica, tan desconocida en general a nuestro alrededor en cuanto a su misma razón de ser.

#### Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila

Pulpa de remolacha

Decretada por la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes la intervención de la pulpa secada de remolacha para la campaña 1945-46 y siendo posible que existencias procedentes de la anterior coincidan en su almacenamiento con la de ésta, todos los almacenistas de este artículo presentarán antes de fin del presente mes en esta Delegación declaración jurada de existencias en su poder procedentes de la Campaña 1944-45.

El Gobernador civil, Luis Valero Bermejo.

#### Comedor de Caridad

Señores a quienes se ha rogado concurren en la presente semana:

Don Antonio Alfin Estevez, sacerdote; doña Josefina Salvados, don Casimiro Salvador, don Mariano San José Martí Sanz, don Manuel San Román, doña Juanita San Segundo, don José Sastre González, señora viuda de don Rafael Sastre González, don Francisco Serrano, don Tomás Serrano Arrabal.

DONATIVOS

Un amante de los pobres, pesca para una cena; una señora amante de los pobres, en sufragio de sus difuntos, cinco pesetas; excelentes señores marqueses de Peñafuente, cuatro liebres y quince aves; una familia cristiana, cien pesetas y comestibles.

SE ARRIENDAN pastos de invierno y primavera para 600 ovejas en la dehesa de Miranda Chamartín. Informarán en la finca Juan García y en Salamanca, teléfono 2681.

Mañana  
jueves  
27  
11<sup>15</sup> noche

Circo Diamante  
INSTALADO EN LA  
PLAZA DE SAN VICENTE

### Los Hermanos León

Presentarán por primera vez en España su

**JOYA CIRCENSE  
DIAMANTE 1945**

La época moderna en el espectáculo de todas las épocas.

### Homenaje al excelentísimo señor don Alejandro Alvarez López-Baños

El próximo día 28 de los corrientes a la una de la tarde, se celebrará en el Salón de Actos del Excmo. Ayuntamiento la imposición de las insignias, costeada por suscripción popular, de la Gran Cruz del Mérito Civil al excelentísimo señor don Alejandro Alvarez López-Baños, ex gobernador civil de la provincia.

En la imposibilidad, por premura de tiempo, de invitar a dicho acto a los amigos del homenajeado, los señores alcaldes de Arévalo y Avila, procuradores en Cortes, lo hacen a los mismos, así como a todos los abulenses por estas líneas interesando su asistencia que será una muestra de agradecimiento y cariño a quien desempeñó el primer cargo de autoridad con señalado interés y desvelo por los intereses de la provincia.

SE VENDEN 200 ovejas seleccionadas para hacer el segundo parto. Para tratar: Juan González, en Donjimeno.

EN LA DEHESA del Gansino se encuentra depositada una vaca cerril.

### V Feria Oficial Nacional de Muestras de Zaragoza

30 de septiembre al 15 de octubre

El Colegio Oficial de Agentes Comerciales de esta capital, tiene a disposición de las personas que quieran visitar esta Feria Oficial de Muestras, Tarjetas de Visitante, con las cuales, las estaciones del ferrocarril, expenden billetes de ida y vuelta a precios reducidos.

Los billetes con estas tarjetas, (que son gratuitas), son valederos desde el 25 del actual mes de septiembre hasta el 20 de octubre para ida; y desde el 1.º al 30 de octubre para el regreso.

### El temporal marítimo siembra el terror en una ciudad portuguesa

LISBOA.—Más de doscientos obreros tabajan diariamente para salvar toda la maquinaria de la fábrica de conservas, amenazada en Espinho por la furia del mar. El temporal ha sembrado el terror en la ciudad, donde varios edificios han sido ya destruidos.

Hace cincuenta años el mar se encontraba a trescientos metros de distancia de la calle sinlestrada, pero en 1916 distaba sólo ochenta y tres metros. La zona Sur se la playa está condenada a ser devorada por el mar. Los perjuicios son incalculables. Brigadas de obreros se esfuerzan en salvar las diversas instalaciones. —EFE.

En la iglesia parroquial de San Juan Bautista de esta ciudad han contraído matrimonio la bella señorita iluminada Jiménez y don Nicolás Martín, propietario de Cantiveros. Bendijo la unión el señor cura párroco de Cantiveros don Hilario Galindo Negro, oficiando a continuación la misa de velaciones y pronunciando una sentida plática sobre las excelencias del Santo Sacramento y la familia cristiana. Apadrinaron a los nuevos esposos don Eupropio Martín Muñoz, hermano del novio y doña Felipa Pérez, tía de la novia. Firmaron como testigos don Florián Sánchez y don Fabián Muñoz Martín. Los numerosos invitados fueron obsequiados delicadamente, partiendo los recién casados en viaje de bodas para poblaciones diversas. Les deseamos mucha felicidad.

Viajeros  
Ha llegado procedente del Norte de España, la señorita Pepita Martín.

Necrológica  
En el pueblo vallisoletano de Lomoviejo, diócesis abulense, ha entregado su alma al Creador el venerable párroco, don Dámaso Alejandro Cermeño Pedrero.

Su muerte ha producido hondísimo pesar entre sus feligreses, pues todos veían en él al pastor celosísimo que en su ministerio sacerdotal ostentó siempre una prudencia exquisita y un ardor incansable en llevar las almas a Dios. Durante los años que regentó la parroquia logró granjearse el afecto de todos por suabilidad constante y afanes apostólicos traducidos en muchas obras de celo con los niños y con los enfermos, habiendo dado vida espléndida a las instituciones parroquiales.

Desearse en paz el virtuoso sacerdote y reciban sus feligreses y afligida familia, junto con nuestros oraciones, el testimonio de nuestro sentido pesar.

Aniversarios  
El viernes, día 28 del actual, se cumplen los nueve años del asesinato del que fué párroco de Villalba, don Ignacio González Serrano, hijo de nuestro amigo el ex diputado a Cortes por Avila don Francisco González Rojas.

Con este motivo la Comunidad de Carmelitas de la Encarnación, en cuya iglesia descansan los restos mortales del glorioso mártir, celebrará dicho día una misa de requiem a las nueve menos cuarto de la mañana.

SE HACEN toda clase de prendas de punto a máquina, en Comuneros de Castilla, 3.

### Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 15,3 a las 16,45 horas.  
Mínima, 4,4 a las 9,00 horas.  
(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)